
文教・警察常任委員会 

 

◎ 開催日時   平成 28年 12月 15日（木） 13時 00分～16時 24分 

 

◎ 開催場所   第五委員会室 

 

◎ 説 明 員   教育長および関係職員 

 

◎ 議事の概要 

 

【教育委員会所管分】 

１ 付託案件 

（１）議第 166 号 平成28年度滋賀県一般会計補正予算（第５号）のうち教育委員会 

所管部分について 

    ［結果］  賛成多数で原案のとおり可決すべきものと決した。  

 

（２）議第 175 号 滋賀県公立学校職員の給与に関する条例の一部を改正する条例案 

について 

    ［結果］  全員一致で原案のとおり可決すべきものと決した。  

 

２ 所管事項調査 

（１）県立普通科高等学校通学区域全県一区制度の検証の中間報告について 

    委員からは、生徒本人や保護者の意見だけでなく市町長、市町議会、地域の声も

聞いた上で検証を進められたい、全県一区制度が成功しているという根拠にするた

めの検証であってはならず、まちづくりを考えたときにどうすべきかということも

考えなければならない、学力や部活の関係で進学の選択肢がふえるのでよいという

意見もあるが、それならば地元にも学力や部活で信頼できる学校をつくっていくべ

きである、全県一区制度によって地域格差が広がったのか、滋賀県全体の教育の底

上げができたかも検証されたい、などの意見が出された。 

 

（２）平成 28年度全国学力・学習状況調査の結果分析の修正について 

    委員からは、昨年度との比較だけでなく数年分の変化を踏まえた分析をすべきで

ある、などの意見が出された。 

 

（３）平成 27年度児童生徒の問題行動等生徒指導上の諸問題に関する調査結果について 

委員からは、いじめに関して、総数だけの調査にとどまっており、軽微な事案と

深刻な事案とを分けて把握しないと深刻な事案への対応がおくれるので、事案別の



把握をされたい、などの意見が出された。 

 

（４）平成 28年度全国体力・運動能力、運動習慣等調査結果について 

委員からは、昨年度との比較だけでなく数年分の変化を踏まえた分析をすべきで

ある、結果に対して危機感を持ち次年度に向けて改善のための施策を検討されたい、

滋賀県がスマートフォンやパソコンの保有率全国１位であることと運動能力等

の因果関係を分析されたい、秋田県や福井県は学力、体力ともに上位にあること

の背景を掘り下げて研究し参考にされたい、などの意見が出された。 

 

３ 一般所管事項調査 

  委員からは、やまのこ事業については全ての学校が１泊２日で取り組んで

いただきたい、養護学校の送迎バスが乱暴な運転をしているという声がある

ので事実確認をした上で対応を考えていただきたい、などの意見が出された。 

 

  

 

委員会で配付された資料 

１ 平成 28 年度 11 月補正予算案（その２）の概要（教育費） 

２ 滋賀県公立学校職員の給与に関する条例の一部を改正する条例案について 

３ 県立普通科高等学校通学区域全県一区制度の検証の中間報告 

４ 平成 28年度全国学力・学習状況調査の結果 

５ 平成 27年度児童生徒の問題行動等生徒指導上の諸問題に関する調査結果について 

６ 平成 28年度全国体力・運動能力、運動習慣等調査結果について 

７ 平成 28年度全国体力・運動能力、運動習慣等調査結果資料編 


